

大阪府歯科保険医協会 敬
 発行人 志岐 大
 大阪府浪速区幸町1-2-33
 電話(06)6568-7731(代表)
 http://osk-net.org/
 3/5
 2017年第1260号
 (毎月5、15、25日発行)
 ●定価・年間10,000円 月1,000円
 ●1977年5月23日第三種郵便物認可



「カジノより福祉に」とメッセージをかかげる参加者
 = 2月19日、大阪市内

大阪市内 集会に450人

福祉医療費助成

今こそ制度拡充を

こども・ひとり親は現状維持へ

大阪府の福祉医療費助成の窓口負担引き上げ反対と改善を求めて、「大阪の福祉医療、今こそ拡充を！」2・19府民集会が阿倍野区民センター大ホールで2月19日に開かれ、協会から小澤力理事や役員、会員、府民450人が参加した。集会では富田宏治氏（関西学院大学教授）が「カジノより福祉に」をテーマに講演したほか、当事者がリレートークで訴えた。主催は、協会も参加する福祉医療の拡充を求める大阪実行委員会。

▽関連2面

「運動の成果」

井上実行委員長

開会挨拶に立った井上賢二氏（協会実行委員長・大阪協会副理事長）は、「私たちの運動によって乳幼児とひとり親については、現状維持の成果を勝ち取った」と報告。一方で、高齢者・障がい者は改善方針を維持

しており、夢洲にカジノを作るより市民の医療・教育・福祉や住民の要求に心えていくことが本来の行政の果たす役割だと述べ、「子どもたちの将来を潰す維新政治を終わらせよう」と呼びかけた。

リレートークでは、ひとりの親、難病患者、障がい者、医師など、それぞれの立場から府医療費助成制度の意義を訴えた。協会からは戸井逸美副理事長が、学校歯科治療調査の結果や事例を示しながら、現行制度でさえ未受診や口腔崩壊の子どもたちが多数生まれていると指摘し、「見直しではなく拡充を」と訴えた。

記念講演で富田氏は、「市場原理主義や新自由主義の行きついた先が、世界で最も裕福な8人の資産額が下半分の36億7500万人の総資産額と

マイナンバー 記載なしでも受理

大阪国税局 保団連・近プロに回答

西尾元秀氏（大阪障害フォーラム世話人・副代表）、宮本岳志氏（日本共産党衆議院議員）、辰巳孝太郎氏（日本共産党参院議員）が挨拶した。老人医療の存続、精神障がい者や難病患者の対応が拡大、患者負担の引き上げ中止を求める集会アピールを採択した。

「税金の確定申告から申告書等にマイナンバー記載を求めている件について、同局は「番号の記載がないことをもって、受理しない」ということはない」と回答した。

「税金の確定申告から申告書等にマイナンバー記載を求めている件について、同局は「番号の記載がないことをもって、受理しない」ということはない」と回答した。



福祉医療拡充求め 6万3929筆提出

協会も参加する「福祉医療の拡充を求める大阪実行委員会」は2月24日、大阪府福祉医療費助成制度見直しに関する請願署名6万3929筆を大阪府に提出した（写真）。府は当初の見直し計画を修正し、「乳幼児」と「ひとり親」を現状維持する。

記載がなくとも受理することを同局が回答した。懇談は事前に提出した6項目の「税務行政の改善を求める要望書」にもとづき行われ、安藤元博氏（大阪協会副理事長）、早田寿夫氏（大阪府歯科協会理事）など12人が参加し、同局の総務部総務課課長補佐らが応対した。

今年確定申告から申告書等にマイナンバー記載を求めている件について、同局は「番号の記載がないことをもって、受理しない」ということはない」と回答した。

■入院時の食費・居住費の値上げ

食事代	1994年	1日600円導入
	96年	1日760円に値上げ
	2000年	1日780円に値上げ
	06年	1食260円に変更 療養病床の65歳以上(区分Ⅰ)を1食460円に値上げ
	16年	一般病床を1食360円に値上げ
	18年	一般病床を1食460円に値上げ
居住費 (水光熱費)	2006年	療養病床の65歳以上(区分Ⅰ)に1日320円導入
	17年	一般病床も1日320円に値上げ 療養病床の65歳以上(区分Ⅰ)を1日370円に値上げ
	18年	療養病床の65歳以上(区分Ⅱ・Ⅲ)を1日370円に値上げ

入院食住費

安倍内閣は入院時の食費・居住費の連続値上げを進めている。計画は、▽65歳以上の療養病床について、医療区分Ⅰは17年10月、居住費の現行1日320円を370円に値上げ、▽医療区分Ⅱ・Ⅲは、18年4月、居住費の現行ゼロを370円に値上げ（難病患者を除く）とする内容。

ストップ患者負担増 ③

一般病床でも、18年4月から食費を現行1食360円を460円へと値上げする。医療費以外に食事が4万1400円かかることになる。入院食費はもともと「治療の一環」として1日320円の居住費

と食費を1食460円に値上げ。16年には一般病床にも360円への値上げが導入された。入院に、食費・居住費の負担を求めることには批判が後をたたない。社会保険審議会医療保険部会（2016年10月）でも日本医師会副会長の松原謙二氏、日本歯科医師会常務理事の遠藤秀樹氏らも意義を唱えている。「公平」を理由にした食

療養病床は慢性期の疾患を扱う。療養・一般以外に、精神科、感染症科、結核科がある。

【医療区分】
 医療区分は疾患や状態、医療処置の分類に基づいて設定。区分Ⅱは透析や喀痰吸引（1日8回以上）、気管切開などの25種類あり、区分Ⅲは24時間持続点滴、人工呼吸器使用などの約10種類。Ⅱ・Ⅲ以外は区分Ⅰに該当する。

【療養病床と一般病床】
 一般病床が主に急性期の疾患を扱うのに対し、療養病床は慢性期の疾患を扱う。療養・一般以外に、精神科、感染症科、結核科がある。

連続値上げを計画

お知らせ

保険算定のルールやレセプトの返戻などに関するお問い合わせは、社保研究部 直通電話06-6568-7467をご利用ください。

歯界

韓国の政治騒動には何度も驚かされた。酷暑のソウルでの規模の大きき。とはいえ、武力鎮圧もなく、デモ隊と警備隊双方の人身無事。事案が、失政追及というよりも、権力の個人的な私用に向けられていること。そういえば、公私混同で失墜した政治家が日本の首都の知事にもいた。

財閥が標的の一つになっていることは彼の国の国民性だろうか。日本の戦後賠償金を国民福祉に充てず、財閥育成に回したことを忘れない韓国人の恨（はん）だろうか。忘れてはならない過去をすぐに忘れてしまふ日本の政治家には強敵だ。イギリスのEU離脱から始まって、世界中の民主主義があやふやさを露呈させた昨年、あっぱれ韓国国民は民主主義の健全さとして示した。

日本でも安売法制に反対する戦後かつてない新しい市民運動がわき起こった。欧米や米国でも格差と貧困の是正と平和を求める社会変革の新たな動きが時代を動かす。